

LA HOJA OBRERA

Desea á todos sus favorecedores, obreros, público en general, Sociedad de Trabajadores y demás Sociedades Obreras un

FELIZ AÑO NUEVO

DICIEMBRE

Conversemos un rato.

Yo no soy nadie. Soy como el amigo manso. Tengo sobre todas las cosas, un espíritu dispuesto para la investigación psicológica, y experimento en ella una fruición espiritual que me sume en un abismo de ideas.

Este mes tiene, no sé porqué, aunque lo atribuyo á una etapa concluida, á una nueva perspectiva que nos induce á separar las cortinas del futuro, el don de volver los ánimos obtusos en agudos, dada la fecundidad y alegría de la tierra y el cielo; los acontecimientos de dulce ensueño que nacen como rojos botones en los rosales convalecientes del espíritu; tiene el don de trocar por unos días el mazo del trabajo en alegre y retorón cascabel.

Por eso me siento hasta filósofo. ¡Qué atrevimiento! Bobadilla lo dijo: "La vergüenza era verde y se la comió un burro".

Vosotros, los que con brazos de bronce trabajáis el hierro; los que, con la frente y el pecho sudoroso veis el rojo incendio del horno y la fragua, sometiendo á la flexibilidad los muertos principios, pedazos de naturaleza que crepitán con ignaros alardos; vosotros, los que os acostáis en lecho duro á la luz de una insopportable lámpara de humeante pabilo, los que teneis, no como el avaro que guarda sus caudales en el lustre severo del arca, vuestro precioso tesoro á vista de cualquiera, los que comeis pan duro y calzais el burdo zueco, oidme:

Este es el mes de las reminiscencias. Es un diamante. Tiene muchas facetas ó faces.

Por un lado, vierten sus cristales el fulgor coquetón de una pupila amante y risueña; por otro, brota la impasibilidad azul de la laguna en una tarde estiva; por otro, el incendio voraz de las pasiones en su danza de la voluptuosidad inextinguible.

En sus primeros días, sentimos dilatarse el pecho cuando el aura embalsamada de los campos retoza en torno nuestro arrastrando como una procesión, las hojas muertas por la osamenta gris de los senderos.... ¡Diciembre! á su sólo nombre se trabaja con la sonrisa en los labios; á su sólo nombre se borra de nosotros la amarga teurgia de otros tiempos y nos alegramos de haber nacido.

Pasa diciembre con sus pompas de fruta madura, con sus verdes frondas y sus auras y viene después de su reacción; Enero con su indiferencia, Febrero con sus mañanas plácidas aunque agrestes; Marzo con su bochorno; Abril como un príncipe azul coronado de flores, Mayo con sus futilidades; Junio con su cesto oloroso de frutas morenas; Julio con sus soles rígidos sobre la reverberación de las aguas tibias y soñolentas; Agosto con su esterilidad, Septiembre con sus primeras nieblas; Octubre el horrido con sus largas lluvias monótonas bajo el hondo sepulcro de su cielo; Noviembre luctuoso y sereno con sus sonoras campanas..., y vuelve Diciembre, y vuelve el mazo al olvido de la tortura del yunque, y torna el espíritu, en sus horas de tregua á medir la inmensa cantidad del infinito en que hilas todas sus tristezas y alegrías (plata y oro) la rueca del tiempo.... ¡Oh el tiempo!

Claudio César Rubio.
Costarricense.

LA SASTRERIA

Gonzalo Artavia

Desea á su numerosa clientela

FELIZ AÑO NUEVO

La verdad es que:



LA SASTRERIA GONZALO ARTAVIA

no necesita anunciarse por que los buenos trabajos, casimires y materiales lo han acreditado

Los Obreros y-sus Fiestas

Con frecuencia los obreros organizan fiestecitas con el objeto de pasar ratos agradables, las cuales resultan expléndidas.

La Sociedad de Trabajadores

El 21 de diciembre efectuó un sumptuoso baile en los espaciosos salones del amigo don Alberto Bertheau; fiesta á la que asistió un sinúmero de obreros y obreras, la que resultó bonita dándose una buena nota de orden y de cultura.

La fiesta dió principio á las nueve de la noche, danzando como ciento cincuenta parejas á los acordes de una escogida orquesta la que ejecutó bonitas y gustosas piezas; el baile concluyó al amanecer de otro día, retirándose la concurrencia satisfecha y llena de entusiasmo.

El Club La Libertad

Centro deportivo, dirigido por personas idóneas y compuesto en su mayoría de obreros.

A menudo efectúan fiestecitas tan bien organizadas que siempre dan la gran nota de civismo.

El 25 de diciembre tuvo verificativo en este Centro un lucido baile que dió principio á las 8 de la noche.

En él se encontraba gran número de parejas departiendo mutuamente la felicidad de la fiesta,

la que fué agradable. Asistió un grupo de obreritos, las que con su amabilidad y sencillez, agradable hicieron la alegría del baile.

La fiestecita concluyó á las 3 de la mañana, retirándose los visitantes agradecidos de las atenciones de que fueron objeto.

Nos es grato felicitar estas sociedades por sus buenas iniciativas que tienden á atraer al obrero para asociarlo, alejándolo de los vicios e induciéndolo á la civilización.

Baile en proyecto**El que efectuará todas las sociedades obreras**

Durante este mes efectuará una reunión los Presidentes de la Sociedad de Trabajadores, Sociedad Tipográfica de Socorro Mutuo, Club La Libertad, Sociedades de San Jorge, de Zapateros, Carpinteros, Panaderos, etc. y las sociedades obreras de provincias; con el fin de organizar un expléndido baile, notorio cada sociedad sus comisiones y hacer la Directiva Central, la que dirijirá la fiesta.

Se piensa en que esta fiesta dé la nota más alta de civismo en la que los obreros darán una vez más pruebas de orden y cultura.

Esperamos que esta hermosa iniciativa se lleve á cabo sin obstáculos, y que colaboren todos los obreros de la República.

1913

Bien venido el año nuevo,
bien llegado el primer día,
que en placer y en alegría,
muestra bañada la faz:
como el sol que por Oriente
nace entre vivos fulgores,
embelleciendo las flores
de la pradera feroz.

Vestido de aureos celajes
y con manto de esperanza,
presagia mar en bonanza
para el futuro existir:
serena dicha resleja,
en el semblante halagüeño
y venturoso, risueño,
nos ofrece el porvenir.

En su reinado tendremos
placeres, dicha y amores
sin combates, sin temores
y estable octaviana paz.

Soná del progreso amparo,
de las artes noble amigo
y con benévolos abrigos
brinda alegría y solaz.

El universo le aclama
y exuberante de vida
le canta la bienvenida
en arpas de alegre son.

y bulle, danza y se agita
en ruidoso movimiento
y plácemes y contento
rebosa en su corazón.

En los suntuosos bazaros
solícitos mercaderes,
á hermosísimas mujeres
presentan objetos mil:
ricas y vistosas joyas,
flores y adornos costosos
pues compran padres y esposos
con alegría febril.

El magnate y el obrero,
el pariente y el extraño,
festejan al nuevo año
en el doméstico hogar.
Su aurora rica en promesas
yo en Barcelona, contemplo,
por ella mi lira templo
y la consagro un cantar.

Triste, como mi existencia,
perla de mi fantasía,
esencia del alma mía,
fruto de mi inspiración;
búcaro, de suave aroma,
mariposa de mi huerto,
palmera de mi desierto,
eco de mi corazón.

BARONESA DE WILSON

Carpinteria, Ebanisteria, Colchoneria, Silleria

DE JOSE FLORES CASTRO

PRECIOS MUY BAJOS TRABAJOS GARANTIZADOS

Pase á este taller y se convencerá

Está situado en Cuesta de Moras